



COMMUNIQUE DE PRESSE

Strasbourg, le 24 novembre 2022

Deuxième édition française de la « Journée contre la précarité énergétique » : au croisement des enjeux climatiques et sociaux

Alors que le contexte actuel d'augmentation massive des prix de l'énergie et d'arrivée de l'hiver soulignent l'urgence de la lutte contre la précarité énergétique, la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg se mobilisent pour alerter sur ce phénomène qui touche plus de 12 millions de personnes en France et plus d'un ménage sur cinq sur le territoire de l'Eurométropole, tout en valorisant les initiatives publiques et associatives.

Une part de dépenses énergétiques contraintes trop importante par rapport aux revenus peut placer les ménages en situation de vulnérabilité énergétique. Ces dépenses contraintes sont en grande partie liées au logement (consommation d'énergie pour le chauffage, l'eau chaude et la ventilation) mais également à la mobilité (trajets effectués par le ménage pour se rendre sur son lieu de travail et/ou son lieu d'étude, ainsi que pour les achats, la santé ou des raisons administratives). L'Eurométropole et la Ville de Strasbourg souhaitent apporter une réponse globale en prenant en compte la double précarité énergétique liée au volet logement et à la mobilité. Cela concerne à la fois des propriétaires-occupants, des locataires du parc social et du parc privé.

Dans ce contexte, l'Eurométropole de Strasbourg a souhaité organiser ce jeudi 24 novembre une table ronde qui a rassemblé deux grands témoins, issus du monde associatif et solidaire : Khalide Abounasre, directeur de FACE Alsace, et Yann Mentzer, directeur pôle parentalité et insertion de l'association Résonance.

Après un rapide tour de table et la présentation des actions des différents panelistes, deux questions ont été débattues : « Comment mieux appréhender la précarité énergétique, réalité sous-jacente sur le territoire de l'Eurométropole de Strasbourg ? » et « Quelles pratiques, innovantes ou non, permettraient de renforcer les réponses institutionnelles et avec quels appuis financiers dans un contexte budgétaire contraint ? »

En complément des démarches évoquées par les intervenants, côté accompagnement opérationnel sur la maîtrise de la consommation énergétique, l'agence du climat – guichet des solutions sur le territoire de l'Eurométropole de Strasbourg coordonne l'Espace Conseil France Rénov', en partenariat avec la Chambre de Consommation d'Alsace et du Grand Est. Elle accompagne les ménages vers des projets de rénovation énergétique et oriente les plus fragiles vers le programme d'intérêt général « Habiter mieux » de l'Eurométropole mené en partenariat avec Urbanis.

Contact presse: 03 68 98 68 70 - elise.laville@strasbourg.eu

Elle propose par ailleurs un conseil en mobilité décarbonée individualisé et gratuit qui permet de trouver des alternatives aux déplacements motorisés et d'obtenir des renseignements sur les aides existantes. Pour les actions de sobriété, complémentaires et indispensables, les familles sont invitées à rejoindre le défi DECLICS (Défis Citoyens Locaux d'Implication pour le Climat et la Sobriété) coordonné en Alsace par l'association Alter Alsace Energies.



A l'initiative de la Fondation Abbé Pierre, l'évènement est co-organisé par 23 autres organisations impliquées dans la prévention de la précarité énergétique, la lutte contre l'exclusion et le réchauffement climatique. www.journee-precarite-energetique.fr

Pour aller plus loin:

<u>agenceduclimat-strasbourg.eu</u> strasbourg.eu/plans-climat